
ПУТЕШЕСТВИЕ 
В МИР МАТРИЦЫ

Не только в Апшеронском 
районе, но и в целом на Ку-
бани, пожалуй, нет больше 
такого административно-
территориального образова-
ния, добраться до населенных 
пунктов которого практически 
невозможно по автомобиль-
ной дороге. «Дорогой жизни» 
для Отдаленного поселения 
многие годы является желез-
нодорожная узкоколейка, за 
содержание которой местные 
жители должны благодарить 
ПДК «Апшеронск»: экономиче-
ской выгоды для предприятия 
никакого, исключительно до-
брая воля руководства, осо-
знающего свою социальную 
ответственность. 
Апшеронский район трудно на-

звать индустриально развитым, 
но он кажется именно таким на 
контрасте с деревянными хижина-
ми, периодически подступающи-
ми из леса к железнодорожному 
полотну, по которому старенький 
гибрид автобуса и тепловоза под 
культовым названием «матрица» 
за неполных два часа переносит 
немногочисленных пассажиров 
в мир, живущий своей особен-
ной жизнью. Местные жители 
относятся здесь к железной 

дороге совсем не так, как жите-
ли других населенных пунктов, 
расположенных вдоль больших 
железнодорожных магистралей. 
Там поезда проносятся на боль-
шой скорости, соприкасаясь с 
окружающей действительностью 
лишь ветром и грохотом, а здесь 
матрица – это и есть часть этой 
самой действительности. Она мо-
жет остановиться по взмаху руки, 
как маршрутное такси. 
Именно такая остановка и 

состоялась в поселке Режет, 
жители которого собрались 
около почтового отделения 
связи. Земля полнится слухами 
не только в густонаселенных 
городах и станицах. Жители Ре-
жета знали, что по узкоколейке 
проедет представительная деле-
гация из райцентра, и надеялись 
привлечь внимание руководства 
и к своим проблемам. Мол, и 
памятник павшим в годы войны 
обветшал и вот-вот упадет, и 

матрицу ждать негде – 
приходится в непогоду 
мокнуть под дождем. 
Особенно удивили 
главу района слова 
про памятник, нема-
лые средства на вос-
становление которого 
были выделены не так 
давно. Не откладывая 
дело в долгий ящик, 
Андрей Кравченко от-
правился посмотреть 
на монумент своими 
глазами. Нормальный 

памятник, ничем не хуже многих 
других в районе. А вот сорную 
растительность вокруг него 
действительно не мешало бы 
убрать. Но это уже вопрос со-
всем не к главе района, а как раз 
к местным жителям. Пришла по-
смотреть на монумент и женщи-
на, сообщившая руководству о 
его якобы плачевном состоянии. 
Посмотрела… Удивилась… А мы 
вместе с тобой, читатель, можем 
удивиться тому, что жительница 
едва ли не самого маленького 

населенного пункта района, где 
всего-то несколько домов, за не-
сколько лет ни разу не обратила 
внимание на местную достопри-
мечательность. Кстати, позволю 
себе забежать вперед и сообщу, 
что на обратном пути, уже из 
поселка Отдаленного, матрица 
притормозила около остановоч-
ного павильона в поселке Режет. 
Да, это, конечно, не городской 
вокзал, но от дождя спрятаться 
можно. Опять, получается, или 
не туда смотрели, или не о том 
говорили… 

ОБЪЕКТЫ ВЛОЖЕНИЯ 
СРЕДСТВ И СИЛ

Встречая пассажиров матрицы 
в поселке Отдаленном, небо 
затянуло окрестные красоты 
пасмурной дымкой. Но даже 
пошедший мелкий дождь не 
помешал главе района перед 
запланированным мероприя-
тием посетить детский сад, 

фельдшерско-акушерский пункт 
и школу. В детском саду Андрей 
Кравченко посетил не только 
групповые помещения, но и 
новую котельную. Коснулся он и 
специфического вопроса: если 
в больших населенных пунктах 
района усилия муниципали-
тета направлены на то, чтобы 
решить проблему с нехваткой 
мест в детских дошкольных 
учреждениях, то в поселке От-
даленном ситуация обратная. В 
поселении есть малыши, нера-
ботающие родители которых не 
спешат определить их в детский 
сад. Андрей Кравченко призвал 
заведующую более активно 
работать с такими родителями 
и увеличить число малолетних 
посетителей учреждения.
Одна из самых серьезных 

проблем поселения – это здра-
воохранение. Речь о кадровом 
дефиците. Новый модульный 
фельдшерско-акушерский пункт 
простаивает без своего хозяина, 
а жителям поселка приходится 
обращаться за медицинской 

помощью за тридевять земель. 
Пока решить этот вопрос не по-
могает даже готовность местной 
власти предоставить жилье ме-
дику, если тот приедет работать 
в поселок. Тем не менее, глава 
района держит этот вопрос на 
контроле, и какое-либо решение 
проблемы будет найдено. 
  В школе Андрей Кравченко 

лично проверил состояние по-
крытия на недавно открытой 
спортплощадке, и посетил 
кухонные помещения учебного 
заведения, ремонтом которых, 
по его словам, необходимо за-
няться в ближайшее время.

ЛЮДЯМ НУЖЕН 
БЮДЖЕТ - БЮДЖЕТУ 

НУЖНЫ ЛЮДИ
Отчеты главы района и главы 

поселения прошли в сельском 
доме культуры под раскаты 
грома и барабанную дробь 
дождя. Первым по традиции 
отчитывался Андрей Устян. Он 
сообщил о том, из каких ис-
точников в бюджет поселения 
поступил почти миллион рублей 
собственных доходов, и расска-
зал, на какие цели эти средства 
были израсходованы. Основная 
их часть была направлена на 
ремонтно-строительные рабо-
ты – приво-
дили в поря-
док сельский 
клуб в Сред-
них Тубах. В 
учреждении 
были отре-
монтированы 
зал и спортив-
ная комната, 
окна и печи, 
частично от-
ремонтирован 
забор. Кроме 
того, для клу-

ба была закуплена 
оргтехника. Глава по-
селения выразил на-
дежду, что в текущем 
году с помощью главы 
района Андрея Крав-
ченко, который всегда 
вникает во все, каза-
лось бы, даже незна-
чительные проблемы 
поселения, ему удаст-
ся найти средства и на 
то, чтобы перекрыть в 
сельском клубе кры-
шу. Кроме того, Ан-
дрей Устян рассказал 
о подготовке техниче-
ской документации по 
автомобильным до-
рогам и правил зем-
лепользования, на что 
также были потрачены 
немалые в масшта-
бах поселения сум-
мы. Отдельные слова 
благодарности глава 
поселения адресовал 
депутатам районного 
Совета Альберту Аши-

каряну и Владимиру Хильченко, 
которые помогали местной 
власти решать самые разные 
социально-экономические во-
просы. Андрей Устян высказал 
надежду, что они и дальше 
будут оказывать поселению 
материальную помощь. Гово-
рил глава поселения и о том, 
как много было сделано за год 
в поселковой школе, о про-
должающемся ремонте моста 
через ручей в Средних Тубах и о 
предстоящем ямочном ремонте 
центральных улиц в поселке От-
даленном и селе Средние Тубы. 
Поделился Андрей Устян с 
земляками и своими мыслями о 
будущем поселения. Он расска-
зал о сокращении численности 
населения, оттоке молодежи и 
проблемах с трудоустройством. 
Глава поселения считает, что 
местной власти необходимо 
сосредоточить свои усилия на 
решении социальных проблем 
молодежи, чтобы мотивировать 
молодых людей оставаться на 
своей малой родине. Только 
тогда повысится рождаемость, 
заполнятся детский сад и шко-
ла, а в бюджет поселения будут 
поступать средства в количе-
стве, достаточном для решения 
любых местных проблем.  

ПРОБЛЕМ НЕ СЧЕСТЬ, 
НО ПЕРЕМЕНЫ ЕСТЬ!
Именно с количества ра-

ботающих жителей Отдален-
ного поселения начал свой 
доклад глава района Андрей 
Кравченко. Таких здесь 250 
человек, которые работают 
в крестьянско-фермерских и 
личных подсобных хозяйствах, 
занимаются индивидуальным 
предпринимательством. В до-
ходную часть бюджета посе-
ления в 2013 году поступило 
более трех миллионов рублей, в 
том числе один миллион рублей 
собственных доходов. Расходы 
составили 3,4 млн. рублей.
За счет средств районного 

бюджета (434 тыс. рублей) в по-
селке Отдаленном установлен 
модульный ФАП. По программе 
выполнения наказов избирателей 
благоустроена территория, при-
легающая к зданию школы (300 
тыс. рублей). По ведомственной 
целевой программе в школе 
проведены электромонтажные 
работы (155 тыс. рублей), а 
также приобретены первичные 
средства пожаротушения (13 
тыс. рублей). В рамках краевой 
целевой программы проведены 
работы по установке системы 
видеонаблюдения (65 тыс. ру-
блей). За счет средств феде-
рального бюджета произведена 
замена оконных блоков (514 тыс. 
рублей). При этом затраты на 
финансирование местных школы 
и детского сада в девять раз пре-
высили в 2013 году собственные 
доходы бюджета поселения. 
Принимая во внимание вы-

шеназванные показатели и ряд 
проблемных вопросов, глава 
района поставил перед мест-
ной администрацией задачу 
расширить участие поселения 
в краевых и районных целевых 
программах. Привлечь местные 
ЛПХ к участию в программах 
субсидирования сельхозпро-
изводства. Принять меры по 
укомплектованию медработни-
ками фельдшерско-акушерских 
пунктов поселка Отдаленного и 
села Тубы. Благоустроить тер-
риторию, прилегающую к зда-
нию детского сада. Провести 
ремонт улично-дорожной сети.
Проблем в Отдаленном сель-

ском поселении много. Невоз-
можно решить их все сразу. Но 
жители, пришедшие на собра-
ние, признали, что за послед-
ние несколько лет в поселении 
произошло немало позитивных 
перемен, появились новые 
объекты, преобразились суще-
ствовавшие ранее. А значит, не-
смотря ни на что у Отдаленного 
поселения есть будущее!

2 ВТОРНИК, 1 апреля 2014 г., № 34 (10683) ������ !"#$ ��&�'#$ОТЧЁТЫ ГЛАВ

ОТДАЛЁННЫЙ ДОЛЖЕН 
СТАТЬ БЛИЖЕ!

Вячеслав БАРАШИХИН, 
главный редктор газеты «Апшеронский рабочий»

С отчетами о проделанной за год работе выступили перед 
жителями поселка Отдаленного глава района Андрей Кравчен-
ко и глава поселения Андрей Устян. Вместе с первым лицом 
муниципалитета Отдаленное сельское поселение, с точки зре-
ния географии полностью соответствующее своему названию, 
посетили первый заместитель главы района Вадим Козлов, 
депутат райсовета Владимир Хильченко и начальник районного 
управления ПФР Ольга Зачепило, представители правоохра-
нительных органов и средств массовой информации.

Новый ФАП в поселке Отдалённом.

населенного пункта района, где

Встреча с жителями на почте поселка Режет. 

ПРОБЛЕМ НЕ СЧЕСТЬ

Глава района Андрей Кравченко желает 
приятного аппетита воспитанникам 

детского сада в поселке Отдаленном.


